

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN E. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du conaigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN E. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : L'Hôpital du Sacré-Cœur, à Québec.—Le Révérend Père Lacombe aux Etats-Unis.—Officiers et directeurs de la Société St Jean-Baptiste, de Fraserville.—La colonisation et l'agriculture dans la Gaspésie et la Baie-des-Chaleurs.

Causerie Agricole : Des engrais pour abondir et fertiliser la terre.

Sujets divers : Les instruments aratoires et les bonnes méthodes de culture.

Choses et autres : Ecrire à corriger.—Avis aux cultivateurs à l'égard de droits de patentes, d'agences, etc.

Bibliographie : "Le Précieux sang."—Divers traités sur le culte et la dévotion du Très Précieux Sang.

Recettes : Prescriptions pharmaceutiques pour les chevaux : Digestif (ou qui procure un pus louable) simple.—Digestif plus énergique.—Détergent, qui déterge et modifie une plaie. Dessicatif ou qui dessèche.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES"

"L'élevage du cheval; des soins à lui donner.—Prix, 20 cts.

"Les veillées canadiennes," traité élémentaire d'agriculture, approuvé par la Société d'agriculture du Bas-Canada, par l'ra M. Ossaye.—Prix 25 cts.

"Petit traité sur la culture du tabac," par La N. Gauvreau, 6cr., N. P., membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec, 2e édition.—Prix, 10 cts.

"Le mouton," traité pratique sur l'élevage des moutons en Canada, par Eugène Casgrain, 6cr., arpenteur, membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec.—Prix, 15 cts.

"Lettres sur la vie rurale," par M. Victor de Tracy.—Prix, 60 cts.

"Le vétérinaire pratique" traitant des soins à donner aux chevaux, aux bœufs, aux moutons, aux cochons et à tous les animaux de basse-cour, par E. Hocquart.—Prix 60 cts.

"Instruction élémentaire sur la conduite des arbres fruitiers," greffe, taille, restauration des arbres mal taillés ou épuisés par la vieillesse; culture, récolte et conservation des fruits, par A. DuBreuil.—Prix, 60 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Hôpital du Sacré-Cœur à Québec—Cette institution, fondée en 1873 par les Sœurs de l'Hôpital Général de Québec, est une œuvre particulièrement chère à Mgr l'Archevêque Taschereau. Sous son haut patronage, l'Hôpital du Sacré-Cœur a pris un développement tout à fait remarquable. Cet hospice ouvre ses portes à un très grand nombre d'infirmes et recueille chaque année les malheureux enfants trouvés, non seulement de la ville de Québec, mais de toute cette partie de la province. A part le bien immense qui se fait à l'intérieur, les religieuses ont, dans une seule année, fait 3,745 visites à des malades au dehors, apportant avec elles des consolations et du secours.

C'est donc une œuvre très digne des sympathies des catholiques. Il nous fait plaisir d'apprendre que M. le Dr Landry vient de contribuer à la fondation de cette maison la somme de \$2,000 (10,000 francs), complétant ainsi un don de \$10,000 (50,000 francs) dont les premiers \$8,000 ont déjà été versés.

Voilà un excellent exemple que d'autres fidèles, possesseurs des biens de ce monde, pourraient suivre avec profit, car les besoins de cette maison augmentent en proportion du bien qu'elle fait.—*La Vérité.*

Le Père Lacombe aux Etats Unis.—Le R. P. Lacombe est revenu, le 23 mars courant, d'un voyage dans la nouvelle-Angleterre. Comme nous l'avions déjà annoncé, le R. P. était allé visiter différents centres canadiens français, où il a donné des conférences pour expliquer les conditions dans lesquelles doivent être placés ceux de nos compatriotes qui désirent aller s'établir au Manitoba, ou au-delà, dans le Nord-Ouest.

Nous sommes heureux d'apprendre de sa bouche que, partout, le généreux missionnaire a été accueilli avec bonté, et on s'est empressé d'aller l'écouter.

M Charles Lalimo, l'agent d'émigration, s'est montré comme toujours le dévoué ami et compagne du